



OPINIÓN

Pepe Grillo

pepegrillocronica@gmail.com



Agua helada

Javier May desembarcó en Tabasco con la certeza de tener en el bolsillo la nominación de Morena para la gubernatura del estado.

No ha hecho campaña por allá, pero por el tema del Tren Maya sí ha visto muy seguido al presidente López Obrador, lo que seguramente le ayudará mucho en la encuesta.

La recepción de sus rivales que han estado picando piedra en el estado fue fría, pero la de César Raúl Ojeda fue helada. El presidente del Consejo de Morena en el estado le pidió a May que se tranquilizara y esperara los tiempos políticos.

Además dijo, como no queriendo la cosa, que lo más probable es que Morena presente una candidata mujer. May no sabía si reír, llorar, ponerse a

rezar o regresar a Fonatur.

En cambio las que se pasaron todo el día sonriendo fueron Yolanda Osuna, alcaldesa del Centro y Rosalinda López, titular del SAT y hermana de Adán Augusto. Sus posibilidades dieron un subidón.

Palabras mayores demoscópicas

La apuesta es que alguna de las corcholatas, inconforme con el resultado, exigirá el recuento boleta por boleta, lo que abrirá un periodo de incertidumbre en las filas morenistas y podría dejar la entrega del bastón de mando en veremos.

El presidente quiere viajar a Sudamérica con el bastón entregado, pero si hay procesos de queja abiertos tal vez tenga

que guardar el bastón hasta que regrese.

Por lo pronto, Mario Delgado se juega en estas horas el todo por el todo. Si la nave llega a buen puerto puede demandar meterse en el proceso para elegir jefe de Gobierno de la CDMX, que es su anhelo, o asegurar su estancia al frente del partido hasta finales del 2024 para conducir la campaña.

Las corcholatas pasaron la noche velando armas. Y ya están listos para escuchar las palabras mayores demoscópicas. Las encuestas como el oráculo de la política mexicana, quién lo diría.

Quieren derechos de autor

Tener la cara dura parece ser requisito para pertenecer a ciertos partidos. Ahí está la denuncia de Morena en contra de Xóchitl Gálvez por actos anticipados de campaña y uso de recursos públicos.

Sí, leyó usted bien, actos anticipados de campaña y uso de recursos públicos, justo la especialidad de la casa morenista. ¿Será que quieren que les paguen derechos de autor?

Los quejosos dicen que la senadora hizo uso electoral de la plataforma del Congreso. No dicen nada del uso electoral que el presidente hace todos los días desde su tribuna en Palacio Nacional, fustigando un día sí y otro también a la propia Xóchitl por ejemplo.

¿Si Gálvez ya no habla de política electoral en el Congreso el presidente dejará de hacerlo en Palacio Nacional? Todos coludos o todos rabones, dice la sabiduría popular.

Gobernar con humanismo

Azucena Cisneros fue elegida presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Edomex, por lo que será la encargada de tomar la protesta a la gobernadora electa, Delfina Gómez, el próximo 14 de septiembre. La maestra será la primera mujer gobernadora del Estado de México en su historia.

A la diputada Cisneros le aguardan días intensos relacionados con la cuenta pública y el paquete fiscal para el año que entra. No hay que perder de vista que también se tiene que emitir la convocatoria para la elección de diputados locales y alcaldes de los 125 ayuntamientos del estado por lo que la actividad política no tiene reposo.

La maestra Gómez por su parte hizo un reconocimiento a las mujeres indígenas de México que son protectoras y voceras de nuestra riqueza cultural. El presidente dijo en la manera que está seguro que en el gobierno de Delfina se dará preferencia a los pobres y necesitados, a lo que la maestra respondió diciendo que gobernará con humanismo.